
林鄭斥暴徒衝禮賓府
撐警執法 強調享人權自由但不可罔顧法紀

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）激進反對派於七一回歸當

晚，在禮賓府衝擊警方防線。警

方在多番勸喻和警告後，有關人

等仍然拒絕合作，警方對有關人

等罔顧法紀、不顧他人安全的行

為予以嚴重譴責。政務司司長林

鄭月娥昨日表示，非常支持警方

的譴責，認為示威者的行為對他

人安全置諸不顧，又強調香港基

本法保障市民的人權和自由，但

不等於可違反法治。
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多個反對派團體於七一回歸當日遊行往禮賓府，在禮
賓府後門與警方一度發生衝突（見另稿）。警方昨

凌晨發表聲明，指示威者前晚未有根據法例通知警方，
由中區政府總部遊行至禮賓府。雖然有關人士未有根據
法例通知警方，但警方也協助他們安全地到達禮賓府進
行示威活動。

責示威者罔顧他人安全
警方續指，由於上亞厘畢道禮賓府正門路面狹窄，為保

障公共安全及公共秩序，警方在下亞厘畢道設立封鎖線，
讓公眾活動在禮賓府東閘進行。不過，在示威期間，有示
威者推撞在場的警務人員及衝擊警方防線。警方曾作出多
次勸喻及警告，包括展示警告橫額，但有關人等拒絕聽
從。警方在別無選擇下，曾施放胡椒噴劑，以維持公共秩
序及保障公共安全。
就示威者破壞法紀、罔顧自身及他人安全的行為，警方予以
譴責，又重申尊重市民表達意見、言論及集會的自由。警方一
貫以來的政策是全力協助市民進行和平理性的公眾活動，同時
亦有責任確保公共安全及公共秩序。如有任何違法行為，警方
會果斷執法，維持公共秩序及保障公共安全。
林鄭月娥昨日在一論壇上強調，支持警方的執法，批評示威
者罔顧法紀、衝擊警務人員，對他人安全置諸不顧。根據香港
基本法，香港市民的人權及自由得到保障，但她強調絕不代表

可以違反法治。
她坦言，本港公眾集會活動由1997年的每年約1,000宗，增

至近年每年約6,000宗，形容警方在平衡表達自由及公眾安全
工作上愈來愈困難。

不認同本港司法受干預
林鄭月娥又強調「一國兩制」要成功，首要的是必須堅

持法治及司法獨立。受到香港基本法的保障，香港的司法
制度一向穩妥，最可以彰顯特區獨立司法權的是特區終審
法院的組成，有來自其他普通法區域的非常任海外法官。
就有人質疑香港司法受到衝擊或干預，林鄭月娥指，若香

港法治真的出問題，就不會有海外法官願意擔任非常任法
官，他們也不可能不發聲。她更經常對各官員說，無論多不
喜歡司法覆核或法官裁判結果，也不能像一般社會人士般，
批評法官及對法官裁決有不同意見，「你有不同意見用司法
制度提出抗議。」
林鄭月娥指出，特區政府會為司法機關提供足夠資源，確保
其運作暢順，也是保持司法獨立的重要因素。特區政府與司法
機關合作無間，對其資源分配與所有政府部門不同，「佢係獨
立，某程度上是『超然』的。」
她說，當局在每個財政年度前會先諮詢司法機關的資源需

要，並全面配合，然後才看其他部門的資源訴求。目前，特區
政府正與首席法官商討解決法庭不足及法官薪酬調整等問題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）前日
「七一遊行」人數錄得近年新低，警方
發言人表示，據統計當日最高峰時期僅
有1.93萬人，香港大學學者葉兆輝及民
意研究計劃推算均不足3萬人。香港各
界均認為，此數字反映了反對派近年的
種種行為已不得民心，同時社會民眾已
厭倦對抗、鬥爭，令他們的「民主光
環」淡化，期望反對派可自我反省、臨
崖勒馬，不應再抹黑香港的「金漆招
牌」。他們又批評，激進派衝擊禮賓府
已超越了法律的底線，是社會不可接受
的表達訴求方式。

盧瑞安：果斷執法做得好
港區全國人大代表、中國旅行社榮

譽董事長盧瑞安接受本報訪問時表
示，前日「七一遊行」已反映了反對
派過去的所作所為得不到市民支持，
「遊行數字近年每況愈下，與反對派
近年不斷搞事、越線是有關，已反映
出他們的行為是不得民心。」
他又讚揚，警方昨晚在禮賓府果斷

執法，保障了香港的秩序安全，做得
非常好，因「人民力量」、社民連及
「香港眾志」等激進派是「愈縱容、
愈搞事」，絕不能讓他們胡作非為。

陳勇：臨選舉「製造新聞」
港區全國人大代表、民建聯副主席、

新界社團聯會理事長陳勇表示，民陣等
反對派組織炒作林榮基事件，企圖推高
遊行的參加人數，但最終人數卻未有上
升，只得不足2萬人，證明反對派的搞
作已不得民心，必須自我反省、臨崖勒
馬，不應再抹黑香港的「金漆招牌」。
他強調，香港是法治之區，大多數

市民均是務實、守法，以任何合法的
方式表達意見均沒有問題。對於「人
民力量」、社民連及「香港眾志」等
反對派政黨前晚衝擊禮賓府，陳勇批
評他們只是刻意「製造新聞」，相信
香港市民已看清他們的真面目，「選
舉期臨近，他們又再玩盡一切，用非
法手段『製造新聞』，試問能依靠這
些人來治理香港嗎？相信香港市民是
看得很清楚的。」

王敏剛：損害經濟市民苦
港區全國人大代表、香港剛毅集團

主席王敏剛表示，反對派過去一直與
中央及特區政府「唱反調」，但香港
過去19年在國家的支持下，發展一直
穩步向前，相信不少市民都已看清楚
誰是誰非，「違法『佔中』明顯就是
受西方反華勢力影響，損害香港經
濟，令不少升斗市民受害，揭穿他們
的真面目。」
他又批評，激進反對派衝擊禮賓

府的行為已不是政治立場問題，超
越了法律的底線，期望他們可回頭
是岸，以合法、理性的方式表達意
見。

黃國健：撕裂政爭惹人厭
工聯會立法會議員黃國健表示，綜

合學者及警方的數據，相信「七一遊
行」的人數不會超過3萬人，遠低於
他們反對派的基本盤。他認為，縱然
今年是選舉年，反對派事前又炒作林
榮基事件，但仍谷不起人數，相信與
他們過去違背民心的行為，及社會普
遍厭倦撕裂、鬥爭有關。
針對「人民力量」、社民連晚上的

衝擊行動，他認為，這是他們與「本
土派」「鬥激進」的行為，對社會並
無好處，「社民連他們一直都是靠激
進『食糊』，但『佔中』後有一批年
輕人走出來，比他們更激進，所以現
在也要『鬥激』，但這對社會有很大
損害，無底線的『鬥激』只令港人受
害。」

梁美芬：「民主光環」暗淡
經民聯立法會議員梁美芬表示，遊

行人數下跌相信與反對派近年的行為
有關，令他們的「民主光環」淡化，
「他們發起的違法『佔中』，雖然口
講是為民主，但確實他們影響了不少
普通市民的生活。另外，他們自己的
內部分裂，也是其中一個主要原
因。」
她強調，和平遊行是應被尊重，特

區政府也應正視市民所提的民生訴
求，但絕不容許任何惡意破壞「一國
兩制」、抹黑的仇恨行為。對於部分
示威者晚上衝擊禮賓府的行為，梁美
芬對此表示絕不可接受，因這些行為
已超出框架，並且只是挑撥年輕人
「對人不對事」。

香港文匯報訊（記
者 鄭治祖）包括「人
民力量」、社民連與
「香港眾志」等多個激
進組織在7月1日晚民

陣遊行結束後非法衝擊禮賓府失敗，撤至特區
終審法院「商議」。其間，激進「本土派」的
中文大學學生會會長周竪峰，不滿社民連等拒
絕堵路，上前「講數」結果被圍罵，雙方發生
衝突。周其後敗走遁入港鐵站，更聲稱社民連
成員在衝突中對他「不斷拳打腳踢」。社民連
發表聲明，批評周主動挑釁社民連成員，並作
出「不斷拳打腳踢」等嚴重失實指控。

網上爆粗互嘲諷
據稱，在前晚衝擊警方防線被噴胡椒噴霧

後，社民連及「人民力量」等撤至特區終審
法院。稱要堵路的周竪峰先後與社民連主席
吳文遠及立法會議員「長毛」梁國雄「對
話」，其後越說越僵。周竪峰叫道：「人都
俾你叫走咗大半啦，堵乜鬼嘢呀！」社民連
成員不忿，雙方開始互相指罵、推撞。周竪

峰一行人最後乘港鐵離去。
周竪峰7月1日晚在facebook發聲明稱，包

括吳文遠及梁國雄在內的「社民連一干人
等」，在遮打花園「以壓倒人數將本人包圍，
同時在身影的遮蔽下對本人不斷拳打腳踢」。
中大學生會facebook亦發表貼文稱，梁國

雄和吳文遠與周竪峰爆發衝突，其間社民連
成員指罵周竪峰「返中聯辦啦你」和「淨係
識口頭勇武」。
「熱血時報」乘機抽水，引用中大學生會

就事件的「報道」，口吻與中大學生會如出
一轍，稱社民連當晚「指點民眾到舊立法會
門外，畫地為牢，消耗民氣」。「報道」又
描述周竪峰「一度受到包圍追趕及拳打腳
踢，背包遭粗暴扯破，更有人企圖將中大學
生會幹事推進水池」。
社民連副主席黃浩銘昨日在fb留言稱，

「周竪峰自己知道中聯辦多警察就淆底，唔
去中聯辦，乘機走過嚟終審法院挑機問人做
乜唔堵路，之後俾人反挑機話一齊去堵路，
就即刻改口話俾人踢，但又唔即刻還拖，俾
人圍鬧之後敗走中環站，下落不明（應該係

返屋企上網講自己好慘，話人哋打人）。」
他的貼文更標註了「勇武派邏輯打不還手

食×咗屎呀」、「口頭勇武派返屋企瞓覺
啦」、「勇武周竪峰做乜唔去中聯辦或者西
區警署聲援」及「中大學生會會長個名可以
隨時拎出來用真係好」。
「熱血公民首領」黃洋達之妻陳秀慧亦在

fb貼文，反擊道：「社民連AND支持者，
佢地郁手打完人，仲話人點解唔報警驗傷或
者還手……我覺得呢個世界真係無人可以再
比佢地無恥和賤格。」「熱血公民」成員鄭
松泰也在fb撰文，批評社民連「追打中大學
生，而『人民力量』一眾亦搬出歪理為其解
畫。經過此事，人社合併幾可肯定，組織名
稱應該改為『社會人渣連線』。」

社民連拒認動手
社民連其後表聲明，稱他們前晚離開禮賓

府後，約晚上10時途經德輔道時，有數名
「參加者」突然坐在馬路，稱「需要休
息」。吳文遠及梁國雄即時趨前解釋，各團
體未經商討，不能貿然堵塞路面，數分鐘後

參加者同意並離開路面。其後，當吳文遠接
受傳媒訪問時，有數名學生會成員上前質
問，為何剛才不發動「佔領」行動。
聲明稱，吳文遠及梁國雄解釋參與團體的

決定及理由，也強調倘其他人發動「佔
領」，他們不會阻止任何人嘗試。但此前
「不見蹤影」的周竪峰突然上前厲聲指斥他
們解散了一大半參加者。一名社民連成員反
駁，既然周竪峰認為應該堵路，應立即親自
發動堵路。吳文遠更指，如對方堵路會立即
跟隨。當時有大量參加者及傳媒在現場追
逐，出現混亂情況，周竪峰沒有回應下離
開，社民連對此「表示遺憾」。
社民連在聲明中質疑，中大學生會此前號

召支持者到中聯辦發起「Black Bloc」行
動，「為何周竪峰卻忽然現身於中環的和平
示威，主動挑釁剛剛飽受胡椒噴霧攻擊的示
威者及社民連成員？他更聲稱遭社民連成員
『不斷拳打腳踢』，我們認為上述指控是嚴
重失實。社民連謹此鄭重聲明，正如本會成
員一直毋懼警察暴力政治檢控，我們也不會
容忍滋事者的挑釁和中傷行為。」

中大學生會長稱遭社民連圍毆
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■林鄭月娥譴責示威者
衝擊禮賓府罔顧法紀。

梁祖彝 攝

■■多個激進反對派團體於七一遊行後多個激進反對派團體於七一遊行後
衝擊衝擊禮賓府禮賓府，，抗拒警方執法抗拒警方執法。。

■今年反對
派「七一遊
行 」 人 數
明 顯 較 往
年 減 少 ，
且 訴 求 各
異。

■中大學生會會長
周竪峰。

■激進「本土派」支持者製圖揶揄長毛
縱容黨羽「打人」。 網上圖片

■社民連支持者製圖
諷刺周竪峰「逃走抗
爭」。 網上圖片


